

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar Buenos Aires, Argentina

"HOLANDA NO SE MERECE UNA VISITA PAPAL"¹

16/09/2010

Radio Nederland



El Papa Benedicto XVI visita Inglaterra y Escocia. Es la primera visita papal en el Reino Unido desde 1982.

El momento culminante será la beatificación del cardenal del siglo XIX John Henry Newman. Otro aspecto central es la relación entre la Iglesia Anglicana, relativamente liberal, y la Católica, mucho más estricta.

Publicado por *Radio Nederland*, 16/09/2010, URL del artículo: http://www.rnw.nl/espanol/article/holanda-no-se-merece-una-visita-papal

Opositores de la visita han anunciado una manifestación para el sábado. Esta semana, decenas de prominentes británicos firmaron una carta abierta dirigida al Papa, en la que se oponen a la política del Vaticano, entre otras cosas, por la prohibición del preservativo.

La última visita papal en Holanda se celebró en 1985. No se la puede calificar como un éxito. El Papa Juan Pablo II fue recibido con bombas incendiarias, un hit musical satírico sobre su persona, Popie Jopie, y críticos comentarios.

¿Podría una nueva visita papal traer algún consuelo a Holanda?

Peter Nissen, catedrático de religiosidad intercultural en la Universidad Radboud de Nimega: "La reacción en Holanda sería aún más fría que la de entonces. La posición de la Iglesia Católica en Holanda se ha marginalizado aún más. Además, crecen las críticas hacia la política conservadora de los obispos holandeses. También se ha originado una gran conmoción en Holanda por los casos de abusos sexuales por parte de sacerdotes, y las escasas manifestaciones públicas del Papa al respecto.

En el momento en que el Papa Benedicto XVI se encuentra de visita en el Reino Unido, cabe preguntarse si sería apropiado que el Sumo Pontífice honrara también a Holanda con una visita.

Por Antoine Bodar

Estudios sociológicos demuestran que apenas el catorce por ciento de los británicos aprecia verdaderamente la visita papal. El resto critica la severidad de la Iglesia con respecto al aborto, anticonceptivos, homosexualidad y la negativa a permitir el sacerdocio femenino. Asuntos que amenazan provocar una escisión en el seno de la comunidad anglicana.

Adaptación de lo ideal

En el mundo anglicano, con su visión práctica de la vida, es imposible la perduración de lo ideal que debe ser continuamente adaptado a los deseos de las personas.

La Iglesia de Roma está más inclinada al pensamiento latino, en el que la tensión entre lo ideal y la realidad, teoría y práctica, doctrina y vida, pertenecen a la propia vida. Siempre se debe atesorar lo ideal aún cuando casi siempre resulte inalcanzable. Eso es algo que los británicos no pueden comprender.

¿Y los holandeses? Ellos tampoco. Podría ser que la patria holandesa no se haya norteamericanizado pero, en todo caso, seguramente se ha britanizado. Holanda ya no es la sociedad que fuera una vez una amalgama de la cultura francesa, alemana y británica. Holanda se ha empobrecido espiritualmente – a veces se la define como el enésimo estado de Estados Unidos.

Descortesía y vulgaridad

Recordamos aún la visita del Papa Juan Pablo II a Holanda en 1985. En ese entonces, la descortesía no estaba aún tan avanzada, la grosería no estaba generalizada, la vulgaridad no constituía todavía una ventaja para escalar posiciones. Sin embargo, el Sumo Pontífice fue insultado con una grosera canción, Popie Jopie, calles desiertas en 's-Hertogenbosch, una ciudad que, en ese entonces, todavía era la capital católica de la provincia de Brabante del Norte, jóvenes arrojando piedras al papamóvil en Utrecht.

¿Y ahora? ¿Existirá en Europa Occidental un país donde la insolencia haya pasado a ser parte de la naturaleza de sus habitantes? ¿Un país tan intolerante? ¿Un país tan hostil hacia la cultura? ¿Existe un país donde la vulgaridad sea mayor motivo de orgullo que en el Reino de los Países Bajos? No lo creo.

Mala conducta

Quien desee ver al Papa, deberá viajar a Roma. Holanda no se merece la visita del Pontífice, porque en tal caso los compatriotas deberían comportarse decentemente. Y eso, precisamente, por el momento es cosa del pasado.

. . .

Antoine Bodar

Antoine bodar (1944) es un prominente sacerdote católico holandés. Catedrático, histórico del arte, editor y autor de libros teológicos. En Holanda, Bodar es conocido principalmente por su pronunciada opinión sobre iglesia y religión. Bodar reside y trabaja en Roma.